

j'ai fait l'heureuse découverte de la biographie et de la généalogie de Marcellin Allard. Je ne puis mieux comparer la joie que j'en éprouvai qu'à celle d'un amateur de romans de chevalerie qui viendrait à mettre la main, pour dix sols, sur un livre de ce genre, inconnu à tous les bibliophiles, antérieur à 1500 et... broché !

Muni de ma précieuse trouvaille et d'un exemplaire de la *Gazzette Françoise*, qu'un bibliophile avait bien voulu me confier, je me plongeai aussitôt dans la lecture de l'une et de l'autre, et je m'empresse de livrer aujourd'hui au lecteur le fruit plus mûr d'un nouveau travail.

Je suis heureux de ne m'être pas trompé dans mes calculs par analogie : Marcellin Allard était bien de la même famille que M. d'Allard mort, il y a quelques années, dans la capitale du Forez, mais il appartenait à une autre branche.

La souche commune était originaire du Dauphiné où le nom subsiste encore, ainsi qu'à Chaneac et à Pierrelat. Les ancêtres de Marcellin vinrent s'établir à Saint-Étienne vers 1500, ou peut-être même avant cette époque, ainsi qu'en font foi les titres de cette famille, déposés aux archives du château de Monteille, qui appartint pendant quelques années à plusieurs de ses membres.

Ces d'Allard, venus riches à Saint-Étienne, s'y livrèrent au commerce, qui commençait à y prendre naissance. Ils ne tardèrent pas à faire fortune. A quelques années de là, on les trouve en possession de terres étendues près de Valbenoîte, de Saint-Bonnet-le-Château, de Monistrol. Cette famille acquit bientôt une certaine importance ; en 1572, un Jean d'Allard est capitaine châtelain de Rive-de-Gier, un autre Jean d'Allard devient conseiller du roi et receveur de ses finances en la généralité de Lyon, etc.

On ignore la date précise de la naissance de Marcellin, mais il n'est pas impossible de la désigner approximativement. Il paraît avoir, sur le portrait qui nous reste de lui, en tête de la *Gazzette*, de quarante-cinq à cinquante ans au plus ; suivant M. de La Tour Varan, il se maria vers 1580, on peut donc placer l'époque de sa naissance de 1555 à 1560.